

22 LIBROS TECNICOS

Hermenéutica Constitucional. La Interpretación de la Constitución en Sudamérica, por Jorge Tapia Valdés, 148 páginas, 980 pesos (Editorial Jurídica de Chile, avenida Ricardo Lyon 946, Santiago).

El autor presenta su documentado estudio dividido en tres partes: de la hermenéutica de las leyes en general; de la hermenéutica constitucional, y de los criterios de interpretación de las Constituciones de Argentina, Brasil, Ecuador, Perú y Chile; investigando en terreno y documentándose en bibliotecas, oficinas públicas, con entrevistas a magistrados judiciales, profesores universitarios e importantes funcionarios de los países antes citados, y recogiendo una completa bibliografía. Con este esfuerzo dio forma a un tema original presentado con memoria profundidad.

La hermenéutica es el conjunto de principios que regulan y orientan la interpretación de las normas jurídicas. Tapia Valdés analiza el problema de si la Constitución de un país —ley de leyes y documento político— puede y debe interpretarse bajo los mismos conceptos que una ley común. Estima que para el Derecho Constitucional interpretar es no sólo buscar la lógica, justicia, utilidad o valor de una norma, sino de un sistema institucional que sufre los efectos del progreso, de cambios sociales sorprendentes, es decir, de una realidad diferente en cada época. Las Constituciones no deben ser rígidas, sino flexibles y adaptables a las nuevas situacio-

Hermenéutica constitucional, la interpretación de la Constitución en Sudamérica [artículo] Osvaldo Torres-Ahumada.

Libros y documentos

AUTORÍA

Torres Ahumada, Osvaldo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hermenéutica constitucional, la interpretación de la Constitución en Sudamérica [artículo] Osvaldo Torres-Ahumada.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)